

Leur vie sera la même que celle des Pères missionnaires. Ils auront les mêmes travaux, la même nourriture, le même logement, les mêmes récréations et les mêmes mérites que les missionnaires, sauf la responsabilité des âmes. De plus, ils ont droit, à leur mort, à une série de 1,500 messes dites pour le repos de leur âme."

La parole de Mgr Joussard a trouvé un écho dans les coeurs. Plusieurs jeunes gens sont venus, avec lui, se consacrer aux missions de l'Ouest.



LE R. P. HENRI BOURQUE, S. J., LL. D.

Le chroniqueur du Collège dans "La Liberté" a publié la délicate note suivante, que nous sommes heureux de reproduire :

A l'occasion de son cinquantenaire, l'Université du Manitoba a conféré plusieurs titres honorifiques. Le Collège se glorifie du titre de docteur en droit "honoris causa" décerné au R. P. Bourque, S. J. Le bon Père est un vétéran de toutes les causes qui regardent l'éducation; visiteur des écoles pour le compte de l'Association d'Education, il siège même au bureau provincial de l'instruction et de l'éducation. Mais pour les anciens et les nouveaux élèves, son titre principal est celui de Recteur du Collège de Saint-Boniface (1919-1925). Ce nom évoque la nuit funèbre de 1922 où, en quelques heures, tant de travaux furent anéantis. Le Père, fort de son amour pour la jeunesse et de sa joie sereine et toute spirituelle, soutint alors un rôle pénible et délicat, sans perdre son éternel sourire. Recteur de ruines fumantes et ouvrier d'une fusion qui, grâce au plus noble des sacrifices et au plus royal des cadeaux, associait à l'oeuvre du vieux Collège, l'oeuvre si florissante du Petit Séminaire.

C'est sans doute le dévouement inlassable du R. P. Bourque pour l'éducation que l'Université a voulu couronner: c'est aussi les efforts et les succès du vieux et du nouveau Collège qu'elle reconnaît et honore.



NOTICE SUR LA RIVIERE ROUGE (1)

Pendant les années qui s'écoulèrent depuis son arrivée à la Rivière Rouge, l'évêque de Juliopolis s'occupa des moyens de procurer au pays de bonnes institutrices tirées de quelque ordre religieux: il avait écrit à ce sujet à Mgr l'évêque d'Amiens, qu'il avait connu à Lyon; en réponse, Sa Grandeur lui avait indiqué des maisons-mères à Paris et à Lyon. Il n'était guère

(1) Cf. *Les Cloches*, pages 88, 113, 177, 202, 229.